

# 町会報

## えひめ

2010  
1  
Vol.10

発行所／愛媛県町村会・愛媛県町村議会議長会

〒790-0001 松山市一番町4丁目1番地2

TEL 089-941-7598(代表)

FAX 089-945-1318



鬼北町「第20回子泣かし天狗祭り」（1月10日）

### Contents

民主党県連地域政策会議	2
民主党県連への各町要望項目	2~7
全国町村会定期総会	7
全国町村監査委員協議会定期総会	7
議長会第2回定例会	8
優良町表彰紹介（松前町）	9
一 筆	10
1月の行事	10



幻想的な会場に太鼓の音が響く中、2人の天狗が登場。泣き叫ぶ子どもを天狗が一人ひとり抱きかかえ、「元気に育て」「かわいく育て」と叫ぶと同時に、保護者が力強く太鼓を打ち鳴らし、天狗と共に子どもの健やかな成長を祈願。



手前：民主党県連関係者 向い：町関係者

民主党県連の地域政策会議が1月5日10時30分から松山市の「ピュアフル松山」で開催され、県内の全市町長が出席した。

民主党県連側は県選出国会議員5人と県議らが出席。社民党県連と連合愛媛の関係者も招待の形で参加した。

意見交換は、町村会と市長会と別に午前と午後に分けて開かれた。

会議は横山県連幹事長の司会に始まり、主催者を代表して加藤代表から

インフラの整備を!  
全20市町の首長と意見交換

1月5日 民主党地域政策会議

挨拶があり、続いて町村会を代表して白石会長から挨拶と併せて、各町で共通する要望項目について要請した。ついで各町長から民主당への要望

項目を順次述べ、それらに対する意見交換を行つた。

最後に白石副代表が全体のまとめを行い、高橋副代表の閉会挨拶で会議を閉じた。

県内各町の要務事項は次のとおり。

①上島架橋の促進について  
②離島航路の充実・指定について  
③高等教育の維持について  
④漁港施設の補助採択要件拡充について  
について

## ①上島架橋の促進について

昭和44年以来、弓削い生名い岩城を結ぶ上島架橋を島民の悲願として要望し続け、幸いにも平成8年には弓削島佐島間が開通、平成22年12月には佐島生名島間が完成予定であり、疲弊しつつあつた地域に活力が漲りつつあります。

弱い立場の離島住民が、明るく力強く日々の生活を営むためには、少數の人々の視点を尊重し、実情にあつた行政サービスを提供することが最も重要であり、上島町には、その施策として架橋が不可欠です。

つきましては、上島町の歴史的背景からも本橋の持つ重要性と必然性を御賢察いただき、島民の悲願である架橋実現に特段の御高配を賜りますようお願い申し上げます。

上島町



上島町長  
上村 俊之

## 県内各町の要望事項

## ②離島航路の充実・指定について

島を結ぶ唯一の交通基盤です。

魚島航路は、経営基盤が脆弱であるため、懸命な経営努力にもかかわらず、利用者が生活航路として使用することが主であるため、収入増も見込めず、航路運営が非常に苦しむつてはいる現状であります。

また、四国今治から上島町経由因島間の航路は、上島町民が四国へ渡る唯一の海路であり、島民の重要な足として生活に密着した不可欠な航路となっています。しかしながら、陸路しまなみ海道があることから、離島補助航路の指定が受けられず、魚島航路と同様に航路存続が危うい次第です。

本来、離島航路は、国、県、市町が一体となって支援することが離島振興法により定められております。離島島民の生活を守り離島の発展を促進するためにも、島民の「生活対策」として、また、瀬戸内の観光資源を活かす「経済対策」として現行の国庫補助の充実、加えて新たな離島補助航路の指定並びに地域公共交通活性化交付金や地域活力創造交付金等による更なる整備につきまして、特段の御配慮をお願い申し上げます。

本来、離島航路は、国、県、市町が一体となつて支援することが離島振興法により定められております。離島島民の生活を守り離島の発展を促進するためにも、島民の「生活対策」として、また、瀬戸内の観光資源を活かす「経済対策」として現行の国庫補助の充実、加えて新たな離島補助航路の指定並びに地域公共交通活性化交付金や地域活力創造交付金等による更なる整備につきまして、特段の御配慮をお願い申し上げます。

国土交通省

(3)高等教育の統括について  
上島町におきましては、創立61年の愛媛県立弓削高等学校並びに明治34年に発足以来108年の歴史を有する弓削商船高等専門学校の2校が

あります。

両校は、上島町民にとって唯一無二の高等教育・研究機関として、知識・教養等を培い、また、町の基幹産業である造船業や海運業などを支える重要な役割を果たしており、町の発展に欠くことのできない大きな活力であり財産となつております。つきましては、離島である上島町にとって町の根幹を支えてきた高等教育は、今後も町の貴重な人材を育成し、世界に通じる上島町を形成する重要な施策であるため、高等教育環境の維持と発展に特段の御支援を賜りますようお願いいたします。

文部科学省

#### (4) 渔港施設の補助採択要件拡充につ

上島町は、有人島7島、無人島18島で構成されている離島の町であり、町内に9漁港を有し、漁業は古くから海面漁業や養殖漁業が盛んで、町の経済を支えている重要な産業となっています。

しかししながら、ほとんどの漁港は、  
漁港施設建設から相当年数が経過  
していることもあり、隨時補修等を  
重ねているものの、外郭施設や係留  
施設の老朽化が著しく、安全で円滑  
な漁業活動に支障を来しています。  
つきましては、漁港施設の継続的  
な保守管理は、地方の産業の振興、  
上島町の発展に資するものとして、  
補助採択の要件の拡充について特段  
の御配意をお願い申し上げます。

農林水産省

また、当病院は山間地のため病院群輪番制に属しておらず、救急告示病院として365日・24時間対応し

(2) 地域医療体制の確保について  
久万高原町立病院は、県内最大の診療圏を抱え、過疎・高齢化が顕著な上浮穴郡唯一の病院として、医療サービスに加え、保健・福祉サービスを総合的に提供する地域包括医療を推進しています。

今後は誘致に力を注ぎ、年間を通して人が訪れる観光の町を目指していきたいと考えています。

民主党ご当局のご理解のもと、計画に基づいた事業執行ができますよう、お力添えをお願いするものでございます。

国土交通省

## ②地域医療体制の確保について

**(1) 道の駅建設について**  
豊かな自然環境に恵まれた久万高原町は、四季折々の高原リゾートとしての機能を有し、環境を活かした観光施設も概ね整備されおり、今般この町づくりの拠点施設として、「道の駅」の建設を計画いたしました。今後は誘致に力を注ぎ、年間を通して人が訪れる観光の町を目指していくと考へています。

①道の駅建設について  
②地域医療体制の確保について  
③林業振興について

久万高原町



久万高原町長  
高野 宗城

ており、年間約300件の救急搬送患者の対応に当たり、初期・二次救急医療に重要な役割を果たしていくます。

近時の医師不足は地方において顕著であり、当病院では、外科系医師3名のうち2名が、それぞれ今年度中に退職予定であり、今後の救急業務など、町民の安全や安心の確保が困難な状況であります。愛媛県や愛媛大学とは連携し、真摯に相談に

(3) 林業振興について  
林業が主要産業である本町におきましては、公共施設の木造化や久万木材を使用した個人住宅への支援を行うとともに、個人住宅建築の需要拡大に向け都市圏にもPR活動を展開するなど、懸命に木材の利用促進を図つて いるところです。

民主党ご当局におかれましても、地球に優しく、循環型社会の形成に資する、木材の利用促進に係る施策の推進につきましてよろしくお願ひ、

林野厅

は復旧されましたか。北黒田海岸は不法占用物件があることから、未改修のままでなっています。

そのため、本町は、同海岸の整備に障害となる不法占用物件の移転先を確保し、移転について所有者と協議を進めています。今後、移転について協議がまとまり次第、県において海岸整備を進めることとなっています。

しかし、移転先の造成や道路・水路等のライフラインの整備、海岸工事の負担金には国県の財政支援はありません。本来海岸は国有地であります。県が管理しているものです。そのため、所有者である国において適切な管理がされるよう格別な配慮をお願いします。

は復旧されましたか 北黒田海岸は  
不法占用物件があることから、未改  
修のままでなっています。

そのため、本町は、同海岸の整備  
に障害となる不法占用物件の移転先  
を確保し、移転について所有者と協  
議を進めています。今後、移転につ  
いて協議がまとまり次第、県におい  
て海岸整備を進めることとなっています。

は復旧されましたか 北黒田海岸は  
不法占用物件があることから、未改  
修のままでなっています。

そのため、本町は、同海岸の整備  
に障害となる不法占用物件の移転先  
を確保し、移転について所有者と協  
議を進めています。今後、移転につ  
いて協議がまとまり次第、県におい  
て海岸整備を進めることとなっています。

は復旧されましたか。北黒田海岸は不法占用物件があることから、未改修のままでなっています。

そのため、本町は、同海岸の整備に障害となる不法占用物件の移転先を確保し、移転について所有者と協議を進めています。今後、移転について協議がまとまり次第、県において海岸整備を進めることとなっています。

しかし、移転先の造成や道路・水路等のライフラインの整備、海岸工事の負担金には国県の財政支援はありません。本来海岸は国有地であります。県が管理しているものです。そのため、所有者である国において適切な管理がされるよう格別な配慮をお願いします。

厚生労働省

国土交通省

**(2)国庫補助事業における学校施設や保育所施設の耐震化について**

本年6月の地震防災対策特別措置法改正により、学校耐震化事業に係る国庫補助率が引き上げられましたが、平成23年3月までの期限法となっています。しかし、耐震化には莫大な費用と期間を必要とすることから、この期間内に全ての対象施設の整備は困難です。そのため、市町村による学校施設の耐震化が図れるまで国庫補助率の引き上げを継続するよう、要望します。

また、公立保育所の施設整備費については、かつては補助金制度があつたが、現在では、運営費の一般財源化に伴い、全額地方負担となっています。保育所の耐震対策のため早急に改築する必要があることから、施設整備への学校施設同様財政支援を要望します。

**【文部科学・厚生労働省】**

**(3)住宅用太陽光発電導入支援対策費補助金について**

国においては、平成21年1月から住宅用太陽光発電設備の設置に対する補助制度を復活したことから、本市では同額の町単独補助事業を今年度から実施しています。

**【国土交通省】**

**(2)松山南部2期地区農免農道の早期完成について**

本農免農道は、道後平野南部地域の砥部町及び松山市荏原・坂本を通り東温市上村を結ぶ幹線道路で、これにより農地利用の高度化と農業生産物の流通の合理化等、農業振興を図ることができます。1期区間については、平成8年度に新規採択され平成20年度完成となりました。引き続き、本2期地区の早期完成に向けて、格別のご高配を賜りますようお願いします。

**(1)国道379号(岩谷バイパス)の改良促進について**

本路線の改良工事は、砥部町にとりまして最重要課題の一つであり、町民も岩谷工区の完成・開通を心待ちにしております。現在、万年トン

**砥部町**



砥部町長  
中村 剛志

りましたが、現在では、運営費の一業仕分け」により、来年度当初予算の計上が見送られました。民主党政権では、CO<sub>2</sub>を25%削減するとおり、国民が一丸となつて地球温暖化防止を進めていく必要があります。

【文部科学・厚生労働省】  
**(3)住宅用太陽光発電導入支援対策費補助金について**

国においては、平成21年1月から住宅用太陽光発電設備の設置に対する補助制度を復活したことから、本市では同額の町単独補助事業を今年度から実施しています。

本町としては、今後も引き続いて当補助金を交付する予定ですが、より効果を上げるために国が補助制度は不可欠です。国におかれましても来年度以降も引き続き交付するよう要望します。

**【経済産業省】**

**(3)学校施設の耐震化の推進について**

学校施設の耐震化に際しましては、実際の工事単価と補助単価の差が大きく、自治体が多額の負担を強いられている状況です。補助単価の見直しについて、格別のご高配を賜りますようお願いします。

また、I-S値(構造耐震指標)0・3未満の施設は補助率が嵩上げされていますが、耐震補強が必要とされるI-S値0・7未満(文部科学省基準)の施設や、耐力度調査により構造上危険な状態にある建物の「改築事業」に対する補助率の嵩上げがあまりません。自治体の負担軽減となるよう、格別のご高配を賜りますようお願いします。

**【財務省・文部科学省】**

**(4)女性特有のがん対策について**

平成21年度の経済危機対策の一環として、女性特有のがん対策が講じ

られることとなり、砥部町も受診促進とがんの早期発見に努めています。

今回は検診対象者が限定されているため、受診促進と早期発見のために複数年継続した事業の実施が必要と考えます。引き続き、平成22年度以降の財政支援について、格別のご高配を賜りますようお願いします。

**【厚生労働省】**

**内子町**



内子町長  
稻本 隆壽

**(1)国道56号(城廻地区)の早期改良について**

内子町の中央部を縦断している国道56号は南予地域と県都・松山市を結ぶ最も重要な幹線道路です。しかし、当町の城廻地区から立川地区間には急カーブが連続して多く、また、昭和40年代に建設した当時の道路幅員となつていているために歩道があつても幅が狭小な状態です。そのため雨によるスリップや線形不良による交通事故も多発しており、また、歩道が狭小なため特に雨の日などの通行においては危険な状態で、地域住民は一日でも早い改善を求めている状況です。

らされることとなり、砥部町も受診促進とがんの早期発見に努めています。

今回検診対象者が限定されているため、受診促進と早期発見のために複数年継続した事業の実施が必要と考えます。引き続き、平成22年度以降の財政支援について、格別のご高配を賜りますようお願いします。

【厚生労働省】  
**(3)学校施設の耐震化の推進について**

学校施設の耐震化に際しましては、実際の工事単価と補助単価の差が大きく、自治体が多額の負担を強いられている状況です。補助単価の見直しについて、格別のご高配を賜りますようお願いします。

また、I-S値(構造耐震指標)0・3未満の施設は補助率が嵩上げされていますが、耐震補強が必要とされるI-S値0・7未満(文部科学省基準)の施設や、耐力度調査により構造上危険な状態にある建物の「改築事業」に対する補助率の嵩上げがあまりません。自治体の負担軽減となるよう、格別のご高配を賜りますようお願いします。

【財務省・文部科学省】  
**(4)女性特有のがん対策について**

平成21年度の経済危機対策の一環として、女性特有のがん対策が講じ

**①②の要望内容の概要**  
以上のことにより、当町の経済の中心地であり、町並み保存及び「からり」を含めたまちづくりが評価されてフランス・ミシュラン社発行の観光版「ギード・ベール（日本編）」において、「訪れる価値のある場所」

**②国道56号（4車線化）の早期改良について**  
交通混雑の緩和と交通の安全確保及び四国縦貫自動車道内子五十崎ICへのアクセス強化を目的として整備を進められていた国道56号の4車線化は、内子町役場内子分庁横の郷ノ谷川で中断しています。

**②国道56号（4車線化）の早期改良に**  
交通混雑の緩和と交通の安全確保及び四国縦貫自動車道内子五十崎ICへのアクセス強化を目的として整備を進められていた国道56号の4車線化は、内子町役場内子分庁横の郷ノ谷川で中断しています。

このような状況を踏まえ、国道56号五十崎・内子拡幅（城廻地区）工事、同箇所以外における線形不良箇所の改良及び歩道拡幅整備をルート変更も含めて早期改良をお願いします。

【国土交通省】

として一つ星をいただきました。このようなことで、今後、外国人も含めた多くの観光客が車等を利用して、城廻地区及び4車線化も含めた道路改良は必要不可欠です。

城廻地区の安全性、快適性を確保

するため、城廻地区事業推進及び路線変更も含めた線形改良（歩道拡幅含む）を図っていただきたい。

内子五十崎IC関連で整備した4車線化の延長（国道379号まで）を図っていただきたい。

【国土交通省】

## 伊方町



伊方町長  
山下 和彦

## ①電源地域立地対策交付金の用途の拡大について

行政刷新会議の「事業仕分け」において、当交付金については、「地方自治体の自由な判断で使つていただきたい」という結論で取りまとめされ、今まで全国の立地町が要望してきた方向へ大きな前

**①電源地域立地対策交付金の用途の拡大について**  
**②農業者戸別所得補償制度について**  
**③過疎地域対策の継続について**  
**④郵政事業の見直しについて**

**③過疎地域対策の継続について**  
平成21年度末で、現在の過疎地域自律促進特別措置法が失効しますが、過疎地域における必要な対策を引き続いて切れ目無く実施することが出来るよう、所要の支援措置を講じて頂くよう要望いたします。

【総務省】

**①安心・安全・いのち推進事業（鬼北地域情報通信基盤整備事業）**  
松野町では、隣町鬼北町と連携し、平成20年度から3カ年の計画で情報通信基盤整備を進めています。  
**②中山間地域総合整備事業**  
平成22年度は、『安全・安心・City推進事業』を活用した整備を計画しておりますが、当該年度整備予定地域が整備できなければ、町内での情

**①安心・安全・いのち推進事業（鬼北地域情報通信基盤整備事業）**  
松野町では、隣町鬼北町と連携し、平成20年度から3カ年の計画で情報通信基盤整備を進めています。  
**②中山間地域総合整備事業**  
平成22年度は、『安全・安心・City推進事業』を活用した整備を計画しておりますが、当該年度整備予定地域が整備できなければ、町内での情

**④郵政事業の見直しについて**  
政府与党が進めていく郵政事業の見直しにあたり、過疎地や中山間地域において郵便局が果たしてきた公共的な役割を検証していくなどとともに、民営化に伴い郵政サービスが失われた地域において不便を強いられている高齢者等に対して利便性向

**②中山間地域総合整備事業**  
過疎化高齢化の進展や地域経済の低迷などにより、基幹産業である農

進があつたものと感謝しております。つきましては、地域の実情に応じて柔軟に活用することが可能となり、交付金事務についても簡素化した制度としていただきますよう強く要望いたします。

【経済産業省】

## 松野町



松野町長  
坂本 寿明

上のための必要な改善措置を講じて頂くよう要望いたします。

【総務省】

林業が衰退し、耕作放棄地の増大やコミュニティ組織の弱体化など深刻な状況に直面しています。このような状況の中、県営の中山間地域総合整備事業は、地域農業の再生に大きな効果があるものと期待しております。

つきましては、本事業の導人に格別のご配慮を賜りますよう、お願ひいたします。

## 【農林水産省】

## ③広見川中小河川改修事業の推進

本町を貫流する一級河川広見川は、鬼北地方の母なる川として住民に親しまれ、自然の豊かな川の幸にも恵まれ恩恵を受けています。しかしながら、台風等の増水時には、沿岸に多くの被害を及ぼし、地域住民に多大な危険と苦難をもたらしています。つきましては、引き続き延野々工区及び五郎丸工区の事業の推進と早期完成に格段のご高配を賜りますようお願いいたします。

## 【国土交通省】

## ④国道381号の改良整備事業の推進

国道381号は本町唯一の国道で、地域住民の生活に密接な関わりを持つ主要幹線道路であります。このため平成13年度から「松野東バイパス」工事が着工され、着実に整備が推進されているところですが、安全で円滑な交通の確保や、時間短縮による経済的効果や利便性向上など、住民の期待は大きいものがあります。また、同国道は、本町蕨生谷口地区から高知県境にかけて幅員が

狭小で線形不良の区間があり、大型車や緊急車両の通行はもとより地域間交流促進の面からも走行性の向上と環境の改善が望まれており、残りの未改良区間にについて、引き続き推進をお願いします。

つきましては、改良整備事業の積極的な推進について、格段のご高配を賜りますようお願いいたします。

## 【国土交通省】

## ⑤鳥獣害防止総合支援事業の推進

本町では、イノシシ・ニホンジカ



鬼北町長  
甲岡 秀文

- ①地域情報化の推進
- ②公共交通機関の確保
- ③公立病院の医師の確保
- ④過疎地への企業立地の推進
- ⑤農山村の多面的機能の維持・向上

力・ニホンザルによる農作物及び林業への被害が深刻な状態で、柚子・桃・梅などへの被害が拡大しております。特にニホンジカについては、生息頭数が激増し、地域農業の存続自体にも悪影響を及ぼしています。

つきましては、本事業を継続・拡充していただくとともに、複合的な鳥獣害対策を推進していただきますよう、格別のご高配を賜りますようお願いいたします。

## 【農林水産省】

## ④過疎地への企業立地の推進

鬼北町では少子高齢化や人口減少が急速に進んでおり、主要産業である農業の担い手不足や耕作放棄地の増加が懸念されるなど様々な課題を抱えています。特に、高齢化的進行と人口の減少を抑制し、若者の都市部への流出を防ぐためには、雇用の場を確保することが急務となっています。過疎地への企業立地に対する法人税率の引き下げなどの優遇措置を講ずるとともに、高速道路をはじめとした道路交通網の整備などの環境整備を引き続き推進していただきたいとした要望いたします。

## 【国土交通省】

## ⑤農山村の多面的機能の維持・向上

高齢化の進行や就業機会の不足による若年者の流出などにより、過疎化、農林業の衰退などが顕著になっています。つきましては、将来にわたりて農地や森林を守り育て、多面的機能を維持・向上するための施策を推進していただきたいとした要望いたしました。

## ③公立病院の医師の確保

平成18年度に県から北宇和病院の

移譲を受け、町立病院の運営を行っていますが、平成16年度から実施されている新臨床研修制度の影響などから、医師の確保が困難になつています。今後、新臨床研修制度による歪みを解消させる地方の医師確保システムの構築を推進していただきますよう要望いたします。

## 【厚生労働省】

## 【農林水産省】

本町のよき地において、高規格道路は、安全・安心な生活を担保する「命の道」であるという現状を認識していただき、四国8の字

本町のよき地において、高規格道路は、安全・安心な生活を担保する「命の道」であるという現状を認識していただき、四国8の字

宇和島病院まで片道45km、およそ1時間が必要で、高齢化が進み医療需要が膨らむ中、住民は大きな不安を抱いています。加えて、高い確率で発生が予測される東南海地震において国道56号線が被災した場合には、長期にわたり四国西南地域が分断、孤立して被害が拡大することが懸念されています。

### ①四国8の字ルート(四国西南地域) の早期整備について

①四国8の字ルートの早期整備について  
②愛媛大学南予水産研究センターにおける地域科学技術振興・産官学連携事業等の継続について

## 愛南町



愛南町長  
清水 雅文

ルートの早期整備について、御理解と御支援をお願いします。

【国土交通省】

## 全国町村会定期総会

### 松前町が表彰される

### 全国監査委員協議会総会

### 明年度事業・予算決まる

②愛媛大学南予水産研究センターにおける地域科学技術振興・産官学連携事業等の継続について

本町は、平成20年4月に愛媛大学と共同で「愛媛大学南予水産研究センター」を設置しました。当センターは「生命環境・社会」の三者を一体化しました、愛媛大学オリジナルの「新しい水産学」を構築し、最先端の科学技術を地場産業に展開することにより、地域及び世界の水産業に対して積極的に貢献することを目指しています。

現在、ハタ・イシガキダイなど中低層で生息する高級魚を養殖する高度管理型養殖技術の研究開発や、未利用バイオマス飼料化技術の研究開発、温暖化対応真珠技術の開発など、地域が直面する水産課題を解決するための研究開発に積極的に取り組んでおり、産業振興の阻害要因になっています。

また、高度医療を受けられる市立南予地域南部は、鉄道も無く、唯一の幹線道路である国道56号線に依存している状況ですが、愛南町から近隣の空港まで3時間以上を要することから、企業の誘致、本町の誇る特産品である生鮮食品の販路の拡大、市場の選択等に大きな支障をきたしており、産業振興の阻害要因になっています。

一方で、高齢化が進み医療需要が膨らむ中、住民は大きな不安を抱いています。加えて、高い確率で発生が予測される東南海地震において国道56号線が被災した場合には、長期にわたり四国西南地域が分断、孤立して被害が拡大することが懸念されています。

【農林水産省】

協議終了後、講演に入り、「新政権における地方行政の課題」と題して、講師の増田寛也氏（前総務大臣）から講演がありました。

- 1 議事録署名人の指名
- 2 会務報告
- 3 平成20年度全国町村会一般会計歳入歳出決算報告
- 4 平成22年度全国町村会一般会計歳入歳出予算報告

### 議事

全国町村監査委員協議会の「第19回定期総会」が、1月21日、「全国町村議員会館・会議室」において開催され、関係県の会長、事務局長ら約70人が出席した。なお本会からは白石会長と事務局長が出席。

総会は、平山次長の司会に始まり、山本会長のあいさつのち、次の各来賓から挨拶があつた。

渡辺総務副大臣

近藤衆議院総務委員長

野村全国町村議会議長会長

松前町など48町村や中村砥部町長をはじめ5,000余の自治功労者の方々が榮に浴された。

次いで、受賞者代表謝辞の後、次のとおり議事が進められ、いずれも原案のとおり了承された。

1 議長選出

北口北海道会長を選出。

- 1 議長選出
- 2 議事録署名人の指名
- 3 議事

日程第1 報告第1号 会務報告  
日程第2 承認第1号 「平成20年度全国町村監査委員協議会決算」

本会白石会長が監査結果を報告

- 1 議事録署名人の指名
- 2 会務報告
- 3 平成20年度全国町村会一般会計歳入歳出決算報告
- 4 平成22年度全国町村会一般会計歳入歳出予算報告

日程第3 議案第1号 「平成22年度全国町村監査委員協議会事業計画及び予算」を議決

- 1 議事録署名人の指名
- 2 会務報告
- 3 平成20年度全国町村会一般会計歳入歳出決算報告
- 4 平成22年度全国町村会一般会計歳入歳出予算報告

日程第4 議案第2号 「決議」を原案のとおり決定。

- 1 議事録署名人の指名
- 2 会務報告
- 3 平成20年度全国町村会一般会計歳入歳出決算報告
- 4 平成22年度全国町村会一般会計歳入歳出予算報告

日程第5 議案第3号 「提言」を原案のとおり決定。

- 1 議事録署名人の指名
- 2 会務報告
- 3 平成20年度全国町村会一般会計歳入歳出決算報告
- 4 平成22年度全国町村会一般会計歳入歳出予算報告

日程第6 協議第1号 「実行運動方

法」を決定。

- 1 議事録署名人の指名
- 2 会務報告
- 3 平成20年度全国町村会一般会計歳入歳出決算報告
- 4 平成22年度全国町村会一般会計歳入歳出予算報告

なお、前日の20日に幹事会が開催され、事務局長が出席。総会提出案の事前協議を行つた。

## 第2回定例会を開催

県町村議長会



第2回定例会

平成21年度第2回定例会は、1月12日午後3時30分から「愛媛県自治会館会議室」において開催。西村会長、吉村副会長、菊池監事、土居上島町議長（瀧野久万高原町議長）、伊賀上松前町議長、山崎内子町議長、土居上松野町議長及び山崎鬼北町議長の全議長が出席した。会議は、次項により進められた。

4 報告挨拶 西村会長から挨拶  
 (2)(1) ついて議員年金制度に関する要望に  
 (3) ついて請願・意見書等に関する定例報告について  
 事務局から、別紙（省略）によ

- (1) 協議説明があり、一同了承。  
 平成20年度一般会計及び特別会計決算について  
 「意見書」（省略）により内容説明があり、「同了承し、定期総会に提出することとなつた。  
 (2) 平成22年度会務運営方針及び事業計画について  
 事務局から、別紙（次項）により説明があり、「同了承し、原案のとおり定期総会に提出することとなつた。  
 (3) 平成22年度一般会計予算（案）について  
 事務局から、別紙（省略）により説明があり、「同了承し、定期総会に提出することとなつた。  
 (4) 平成22年度共済事業特別会計予算案について  
 事務局から、別紙（次項）により説明があり、「同了承し、原案のとおり定期総会に提出することとなつた。  
 (5) 全国町村議會議長会表彰について  
 事務局から、別紙（省略）により説明があり、「同了承した。  
 (6) 第61回定期総会の開催要領について  
 事務局から、別紙（省略）により説明があり、「同了承し、原案のとおり定期総会に提出することとなつた。  
 (7) ついて事務局から、別紙（省略）により説明があり、「同了承し、原案のとおり定期総会に提出することとなつた。  
 ① 民主党に対する要望活動について  
 ついてアカデミー研修について  
 一順④③② 承した。次回定例会について  
 事務局から説明があり、  
 了承した。  
 その他の事務局から説明があり、

### 地方議会議員年金制度の長期安定化に関する要望

昭和36年の制度発足以来、地方議会議員の退職後の生活安定に大きな役割を果たしてきた地方議会議員年金制度は、「平成の大合併」がもたらした会員数の激減と年金受給者の大幅増により、財政が急激に悪化し、平成23年には積立金の枯渇が予想される危機的状況に陥っている。

平成18年には、地方公務員等共済組合法の改正において掛け金率の引上げ、給付水準の引下げが行われるとともに、市町村合併特例法の規定に基づく激減緩和措置が講じられたが、年金財政の安定化を図るには至っていない。

今後、地方分権の進展によって地方議会の役割・重要度が高まる中、地方議会議員が安心して議会活動に専念するためには、退職後の生活の安定のための年金制度が不可欠である。

よって、国は、国策として推進された市町村合併に身をもって協力した市町村議会議員の強い思いを厳粛に受け止め、将来にわたり安定的な給付が可能となるよう、下記事項について特段の措置を早急に講じるよう強く要望する。

#### 記

- 市町村合併が年金財政に及ぼした影響については、市町村合併特例法第65条第3項に基づき、激減緩和負担金として全額財政措置すること。
- 激減緩和負担金を除く公費負担を議員負担と同水準まで引上げること。
- 現職議員については、度重なるこれまでの改正を踏まえ、給付や掛金に関し過度の負担を強いることのないよう制度設計を行うこと。

平成21年12月17日

全国町村議會議長会都道府県会長会

## 地方議会議員年金制度の長期安定化を！

地方議会議員の年金制度が危機的な状況にあることから、全国町村議長会は12月17日開催の都道府県会長会で、別掲の「地方議会議員年金制度の長期安定化に関する要望」を決定し、政府や各政党に要望した。

また、本会においてもこれが実現を訴えるため、西村会長が地元選出国会議員や関係者を訪ね強く要請運動を展開したところである。



西村会長から横山幹事長へ要請

伊予郡松前町（町長・白石勝也氏）は1月29日の全国町村会定期総会で、同会長から優良町として表彰された。

## 水きらめき 笑顔あふれる ライフタウン・まさき ≪ 松前町



松前町長  
白石勝也氏

◇町の概要

松前町は、道後平野の西南部に位置し、北は松山市、南は伊予市、西は瀬戸内海に面しています。町内には山ではなく平坦で松山市との境には石鎚山系に端を発した一級河川重信川が流れています。

また、町内をJRと私鉄又、路線バス、コミュニティバスが走り、交通の利便性と住環境に恵まれ、人口は3万1千人を超える増加傾向で推移しています。

本町を含むこの瀬戸内海沿岸は、雨が少ない地域で、夏場には水不足となることがあります、本町の場合は、地下水に恵まれており、平成



ひよこたん池公園（親水公園）

臨海部には、東レ株式会社愛媛工場が戦前から立地し、近年では炭素繊維（トレーク）工場が増設され、愛媛工場でのトレークの生産量は世界一を誇っています。

農業では、米、麦のほか都市近郊型農業が盛んで、レタス、ねぎ、いちごなどが特産となっています。

6年に数十年に一度といわれる渴水により、周辺の市町は断水に見舞われましたが、本町に影響はありませんでした。

アを誇っています。



## 品格と次世代と教育

先年、某本から巷間に広まつた言葉「品格」が、この1月末に再登場した。品格とは『物のよしあしの程度』。しながら。品位（品格と等位）人に自然にそなわつている人格的価値）。気品（どことなく感じられる上品さ）。（広辞苑より）とある。この品格は、日本人独特な捉え方があるとは思わない。いかなるカントリーであろうと人間共同社会に「品格」は“あつて然るべき”ものであろう。

次世代には「品格」の解る普通人が育つてほしい。昨今、少子化対応の一つ「こども手当」についていろんな意見がある。ただ次世代に借金を増やし、残してはならない前提を崩してはならないはず、余力のない財政厳しい現下に環境整備充実強化でなく富裕層へ、また給食費滞納者（納付能力ある者）への個人支給案など、首をかしげるのは素朴に筆子だけではないだろう。この制度、是非とも地方の生の声、広く意見を集め大 numeroso que理解できる結果として将来に繋がる展開を切望したい。「品格」の解ることも達が国の宝で

うとともに格差感、不公平感の増幅は、避けなければならない。現代人は、今、次世代へ超高齢社会の橋渡しの時である。安定経済は老若関係なく少數でも可能であり引き継いでいかねばならない。ためには人づくりが常に大事であるということは云うまでもなく、財不足の時代は、忍耐の中で金品に頼らない教育に取り組むことが不可欠。さらに未熟者を増やしてはならない理解のある教育実践が求められる。どの世界であろうと次世代に先人と指導者の影響は極めて大きい。例えば書道もお手本が悪ければ、無垢な大方の者は外道へ、向上・成長せず、「道」・礼節も判らず簡単な不要・悪字を現すことにならう、それを「個性のある文字」と称賛するならば、何とも…。成熟社会は、眞の普通人が最良である。

さて、財政事情が不安定ながら成熟社会にあつては、品格の衰退を憂うとともに格差感、不公平感の増幅は、避けなければならない。現代人は、今、次世代へ超高齢社会の橋渡しの時である。安定経済は老若関係なく少數でも可能であり引き継いでいかねばならない。ためには人づくりが常に大事であるということは云うまでもなく、財不足の時代は、忍耐の中で金品に頼らない教育に取り組むことが不可欠。さらに未熟者を増やしてはならない理解のある教育実践が求められる。どの世界であろうと次世代に先人と指導者の影響は極めて大きい。例えば書道もお手本が悪ければ、無垢な大方の者は外道へ、向上・成長せず、「道」・礼節も判らず簡単な不要・悪字を現すことにならう、それを「個性のある文字」と称賛するならば、何とも…。成熟社会は、眞の普通人が最良である。

あることはいわずもがなである。

## 1月の会と催し

- ▽ 10日 || ふるさとCM大賞<sup>10</sup>授賞式
- ▽ 12日 || 介護保険審査会、愛媛県町村議長会第2回定例会
- ▽ 14日 || 内外情勢調査会松山支部懇談会
- ▽ 18日 || 愛媛県スポーツ振興事業団評議員会・理事会
- ▽ 19日 || 町村議会議員公務災害補償等組合連合会連絡会議、町村議会の制度・運営に関する検討委員会幹事会
- ▽ 20日 || 全国町村議長会連絡調整会議及び支部主任者会議、全国町村監査委員協議会幹事会・役員会
- ▽ 21日 || 全国町村監査委員協議会第19回定期総会
- ▽ 23日 || 愛媛県戦没者遺族大会
- ▽ 25日 || 愛媛県町村監査委員協議会会計監査
- ▽ 28日 || 全国自治協会評議員会、全国町村会常任理事会、全国自治協会理事会・災害共済委員会、全国町村職員生活協同組合総代会、政務調査会農林部会、全国市町村職員退職手当組合連合会定期総会、全国山村振興連盟支部事務局長会議、公平事務説明会
- ▽ 29日 || 全国町村会定期総会
- ▽ 31日 || 鬼北町消防出初式

## 編集後記

平成の御代も22年目を迎えました。まさに光陰矢のごとし。月日の流れを本当にやいと感じながら新年を迎えた。皆さんはどういう新年を迎られましたか？

その新年が明けて早々の5日、民主党県連と県内全首長との「地域政策会議」が開催されました。はじめの試みであり、その評価はこれら判断されることでしょう。本号では特に各町の要望事項を掲載してみました。これから見てとれることは、やはり市町における最大で共通のテーマはインフラ整備だとあらためて実感しました。

財は人の後に生まれ、自然と追てくる。まずは皆で、「品格」の理解できる普通人を増やすべきである。「品格」の言葉に絡む環境が、気になる年の初めとなつた。

△ 人間を心理に導くには、力づくによつてではなく理性によつてでなければならない

（ディドロ フランス国哲学者）

△ 本年もスタッフ一同、一生懸命がんばりますので、引き続きご協力をお願い申し上げます。